



# Communiqué

Service de protection et sauvetage – Bilan 2020

## 11'000 interventions d'urgence et une pandémie

**L'année 2020 a été dense pour le Service de protection et sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL). En dépit de la pandémie, ce sont quelque 11'000 interventions d'urgence et de sauvetage qui ont été effectuées par les sapeurs-pompiers, ambulancier·ère-s et le détachement poste médical avancé. La protection civile a quadruplé son nombre de jours de service, afin de répondre aux besoins liés à COVID-19.**

Pour le Service de protection et sauvetage de la Ville de Lausanne (SPSL), l'année 2020 a été soutenue. Tout d'abord, l'ensemble du service a fourni des prestations de secours, de coordination et de conduite dans le cadre de « Lausanne en Jeux » et sur les différents sites des Jeux Olympiques de la Jeunesse 2020 (JOJ 2020).

Dès février, de nombreuses missions ont été confiées au SPSL, par la Municipalité et par le Canton, dans le cadre de COVID-19. Plusieurs officiers du service, membres de l'Etat-major DIAM, cellule de crise de la ville, ont contribué à la gestion et à la coordination des mesures prises au profit de la population lausannoise et des employés de l'administration.

La protection civile, par le biais du Bataillon régional Centre, regroupant les Organisations régionales de protection civile (ORPC) Lausanne-District, Ouest lausannois et Lavaux-Oron, a été fortement mise à contribution. Plus de 200 missions ont été réalisées au sein des hôpitaux, des cliniques, des établissements médico-sociaux, ainsi qu'au Centre funéraire de Montoie. En coordination avec le Service social de la Ville de Lausanne, elle a assuré plusieurs prestations, au profit des personnes précarisées.

Son nombre de jours de service a quadruplé par rapport à 2019, pour atteindre les 20'255 jours.

### 11'000 interventions d'urgence et de sauvetage

En dépit de la pandémie, les sapeurs-pompiers professionnel·le-s et volontaires du SDIS Lausanne-Epalinges, sont intervenus à 1'790 reprises (-9.1% par rapport à 2019) pour des déclenchements d'alarmes automatiques, des incendies, des sauvetages de personnes et d'animaux, des désincarcérations, de la protection de l'environnement, des interventions techniques, des éléments naturels et des missions GRIMP (Groupe de reconnaissance et d'intervention en milieu périlleux). La baisse du nombre de missions est due à la période de semi-confinement du printemps.

Les ambulancier·ère-s ont effectués 9'049 interventions d'urgence et de sauvetage (+1.9% par rapport à 2019). Ce chiffre comprend 7'598 interventions ambulance, 1'431 missions SMUR (Service mobile d'urgence et de réanimation) et 20 engagements GRIMP. Les cas dits de « maladie » représentent 72.6% des interventions.

De plus, les ambulancier·ère-s cadres sont intervenu·e-s à plusieurs reprises en qualité d'ambulancier·ère chef·fe des secours.

Le Détachement poste médical avancé (DPMA) a été fortement sollicité lors des JOJ 2020, avec la mise en place du dispositif médico-sanitaire sur le site de Malley/Vaudoise Aréna, le renfort en personnel médical et cadres de conduite sur les sites alpins, la coordination du service sanitaire sur l'entier des sites des jeux.



Lors de la première vague de COVID-19, le DPMA a été mandaté afin de mettre en place une centrale de distribution des équipements de protection individuels, en étroite collaboration avec la protection civile vaudoise. Il a ainsi mis à disposition des personnels de santé, des millions de masques, blouses, gants et autres solutions alcooliques. En parallèle de ceci, il a assuré ses missions principales, dont le soutien sanitaire opérationnel au profit des sapeurs-pompiers ou encore la décontamination de personnes dans les domaines atomique, biologique et chimique.

Au total, ce sont donc 10'839 interventions d'urgence et de sauvetage qui ont été effectuées par l'ensemble des intervenant-e-s du SPSL.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **Pierre-Antoine Hildbrand, directeur de la Sécurité et de l'économie, 079 964 27 39**
- **Michel Gandillon, remplaçant chef division communication PML-SPSL, 079 501 52 18**

Lausanne, le 26 janvier 2021